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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

"Сезар-Арктика" выиграла аукционы по золотым россыпям на Таймыре 
ООО "Сезар-Арктика" (Норильск) признано победителем в аукционах на право 

разработки россыпных месторождений золота на двух участках в Таймырском Долгано-
Ненецком муниципальном районе Красноярского края, сообщили во вторник РИА Новости в 
региональном управлении по недропользованию (Красноярскнедра). 

По участку верхняя часть реки Лагерная итоговый платеж составил 13,8 миллиона 
рублей (стартовый бал 11,5 миллиона рублей). На участке учитываются запасы золота в 
количестве 1,348 тонны по категории С1. 

По участку средняя и межканьонная части реки Лагерная итоговый платеж составил 7,8 
миллиона рублей (стартовый был 6,5 миллиона рублей). На участке учтены запасы по 
категории С1 - 665 килограммов золота. 

В аукционах приняли участие две компании: ООО "Сезар-Арктика" и ООО "Профит". 
Победившая в торгах "Сезар-Арктика" по каждому из участков получит лицензию сроком на 20 
лет. 

ООО "Сезар-Арктика" зарегистрировано в Норильске. Занимается добычей руд 
цветных металлов, геолого-разведочными, геофизическими, геохимическими и 
геодезическими работами. В феврале 2011 года компания выиграла аукционы по трем 
золоторудным участкам на Таймыре (участки на реке Каменка, реке Скалистая, реке Тора) с 
содержанием 6,5 тонн золота. 

«Московские новости» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Отставание по срокам в строительстве крытого катка в Дудинке не является 
критичным 

Руководитель Центра развития зимних видов спорта Юрий Гурин рассказал о ходе 
работ по возведению в Дудинке крытого катка с искусственным льдом на 250 мест. Об этом 
сообщили в таймырском управлении общественных связей.  

По его словам, по состоянию на 16 февраля пробурено 238 скважин и установлено 234 
сваи. Генеральный подрядчик ООО "Водный мир" приступил к организационным работам по 
выполнению фундаментов и ростверков. Для ускорения выполнения буровых работ 
генподрядчиком привлечена дополнительная буровая установка. "Отставание по срокам, 
отраженным в графике реализации проекта, на сегодняшний момент существует, но не 
является критичным. Задействование второй буровой установки позволит эти сроки 
восстановить. В остальном производство работ по реализации проекта ведется планомерно и 
с надлежащим качеством", – подчеркнул Юрий Гурин.  

 Строительство нового спортивного объекта в Дудинке ведется в рамках 
четырехстороннего соглашения "О взаимодействии и сотрудничестве между Министерством 
регионального развития РФ, Красноярским краем, муниципальным образованием город 
Норильск и ОАО "ГМК "Норильский никель" по модернизации и развитию объектов 
социальной, инженерной инфраструктуры и жилищного фонда города Норильска". 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Увеличить состав полиции предлагают в Норильске 
Начальник Отдела МВД России по Норильску Геннадий Маслов на 38-й сессии депутатов 

Горсовета рассказал о работе полиции в прошлом году. Это была первая подобная встреча в 
текущем году. Процедура предусмотрена законом "О полиции". Об этом сообщили в пресс-
службе норильской полиции.  
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Главный полицейский Норильска отметил плотное сотрудничество администрации и 
органов внутренних дел. В прошлом году стражи порядка провели огромною работу по 
выявлению наркопритонов и в сфере наркоторговли.  

Маслов особо отметил, что удалось стабилизировать ситуацию по уличной преступности. В 
прошлом году не допустили преступлений на межэтнической почве. Проводилась и 
продолжается работа по миграционной направленности.  

Геннадий Маслов затронул тему безопасности на дорогах. Он озвучил предложение 
оборудовать наиболее опасные пешеходные переходы видеокамерами. 

Также на встрече главного полицейского города и депутатов Горсовета прозвучало 
предложение выйти с инициативой увеличить состав норильской полиции. В результате 
реформирования органов внутренних дел состав сократился на 25%. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" наведет порядок в сфере ЖКХ Норильска 
Директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгений Муравьев провел встречу с 

работниками Медного завода и авиакомпании "Таймыр". Он обсудил с норильчанами 
производственные задачи, поговорил о социальных программах для сотрудников компании.  

Необоснованно высокие тарифы на коммунальные услуги – тема, с которой начался диалог 
директора Заполярного филиала компании Евгения Муравьева и работников Медного завода. 
Некоторые управляющие компании, говорят норильчане, берут слишком много, а на что 
тратят – неясно. Состояние жилых домов – как внутри, так и снаружи – оставляет желать 
лучшего. Директор заверил, компания наведет в этой сфере порядок. Так уже создано 
дочернее предприятие "Норникеля" "Норильская жилищно-эксплуатационная компания". 
Привести тарифы на коммунальные услуги в норму есть ее основная задача. Другой вопрос 
об условиях труда. В цехе электролиза меди много ручной работы, рассказывают работники 
Медного заводы. Молодежь долго на этом месте не задерживается, а ветераны производства 
не вечны. Что можно сделать, чтобы облегчить труд? Планируется ли модернизация? 
Евгений Муравьев ответил, такие планы есть у компании. Они учтены в стратегии развития 
компании. "Поэтому, если все будет так, как мы хотим, то, конечно, мы сделаем это. 
Обновление, технологическое обновление тех процессов, так или иначе связанных с 
улучшением труда, условиями улучшения труда", – сказал Муравьев… 

"Таймырский Телеграф" 
 

Половина квартир переселенцев перейдет работникам "Норникеля" 
Половина квартир, сданных городу участниками программы переселения, перейдет 

работникам "Норильского никеля". Об этом директор Заполярного филиала компании Евгений 
Муравьев сообщил на встрече с трудовым коллективом треста "Норильскшахстрой".  

Жилищный вопрос стал одной из главных тем встречи Евгения Муравьева с трудящимися 
треста. Он рассказал собравшимся о программе переселения норильчан на "материк", 
которая является частью четырехстороннего соглашения, подписанного 31 августа 2010 году 
во время приезда в Норильск председателя правительства страны Владимира Путина. 
Программа рассчитана на 10 лет. За это время по ней выедут на "материк" более 11 тыс. 
человек. В финансировании этого масштабного проекта участвует и компания "Норильский 
никель". В течение 10 лет она перечислит на переселение 8,3 млрд. руб. В прошлом году 
"Норникель" вместо запланированных 830 млн. руб. доплатил еще 300 млн. руб. В прошлом 
году сертификаты на покупку жилья по программе переселения получили 1200 семей.  

 Почти половина освобожденных участниками программы квартир будет распределяться 
среди работников "Норильского никеля". Далее Евгений Муравьев рассказал о планах 
достройки двух жилых домов, расположенных в Норильске и Оганере, и возведении в 
Талнахе общежития для рабочих. Общежитие на 320 мест планируется построить из сэндвич-
панелей уже в следующем году. "Я такое общежитие построил на Кольской компании, там 
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работает. Скажу, что как временное общежитие оно нормальное, там можно жить", – сказал 
Евгений Муравьев… 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Информацию о государственных и муниципальных учреждениях края объединят на 
одном сайте 

В сети интернет в тестовом режиме начал работу официальный сайт Российской 
Федерации по размещению информации о государственных и муниципальных учреждениях и 
их услугах населению - http://www.bus.gov.ru/. На сайте в открытом доступе представлены 
сведения о деятельности каждого государственного и муниципального учреждения в стране. 
Красноярский край входит в тройку лидеров среди регионов по объему опубликованной 
информации. Данные о своей деятельности на сайте разместили около тысячи учреждений 
края.  

В эти дни идет завершающий этап наполнения сайта, в течение которого должна быть 
размещена полная информация о каждом из государственных и муниципальных учреждений: 
юридический адрес, уставные документы, сведения об учредителе, размер субсидии, 
госзадание на оказание государственных или муниципальных услуг, показатели, 
характеризующие качество услуги, план финансово-хозяйственной деятельности, годовой 
бухгалтерский отчет и отчет о результатах деятельности, сведения о контрольных проверках 
и многое другое. Дата начала официальной работы портала - 1 апреля 2012 года, сообщает 
министерство финансов. 

Основу формирования структурированной информации на сайте составляют единые 
реестры, классификаторы и справочники. Пользователь может через поиск по сферам 
деятельности или типам оказываемых услуг найти любое государственное или 
муниципальное учреждение с исчерпывающей информацией о его работе.  

Официальный сайт призван стать эффективным инструментом общественного контроля за 
деятельностью учреждений. Вместе с порталом госуслуг он станет опорной частью 
электронного правительства, позволит населению лучше ориентироваться в услугах, которые 
могут предоставить им государственные и муниципальные учреждения. 

АСДГ 
 
В крае снизился уровень безработицы среди мужчин 

 Количество мужчин, зарегистрированных в качестве безработных в Красноярском крае в 
2011 году, уменьшилось на 11,2%. Об этом сообщили в пресс-службе агентства труда и 
занятости населения края.  

Уменьшился и уровень зарегистрированной безработицы среди мужчин — с 1,9% до 1,7%. 
«Это говорит об общем улучшении ситуации на рынке труда, — отметила начальник отдела 
программ занятости и рынка труда агентства Татьяна Былкова. — Наибольшую потребность в 
работниках испытывают промышленность, строительство, сельское и лесное хозяйство, где 
высока доля мужской занятости». 

В 2011 году в краевые государственные учреждения службы занятости населения 
обратилось в поиске работы 71,4 тыс. мужчин, из которых более 50 тыс. человек получили 
постоянную работу. Кроме того, более 5 тыс. мужчин по направлению службы занятости 
прошли профессиональную подготовку, переподготовку и повышение квалификации. В 
соответствии с потребностями рынка труда обучение безработных граждан проводилось в 
основном по рабочим профессиям (92,2%). В период поиска постоянной работы 5,5 тыс. 
мужчин приняли участие в оплачиваемых временных общественных работах. «Мужчины 
отличаются более высокой трудовой мобильностью, что также увеличивает их возможности 
трудоустройства», — подчеркнула Былкова. 

Newslab.ru 
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В Красноярск вернулись черные пиарщики. Именно с именем Прохорова связана первая 
скандальная продукция черных пиарщиков 

Нынешняя избирательная президентская кампания в Красноярском крае заметно 
отличается от предыдущих. В 2004 и 2008 годах выборы главы государства были 
невыразительными на фоне проходящих в то же время битв за посты мэра и депутатов 
горсовета Красноярска. Нынче же эти выборы не совпали, поэтому сибиряки проявляют 
гораздо больше интереса к федеральной повестке.  

В отличие от прошлых кампаний в Красноярске стало заметно меньше наружной рекламы 
кандидатов, зато настоящими хитами политсезона 2012 года стали такие форматы, как 
митинги и круглые столы, на которых представители общественности с энтузиазмом 
обсуждают концептуальные статьи премьера и политическую ситуацию в стране и в крае. 
Весьма активны в Красноярске представители внесистемной оппозиции, которые 12 февраля 
открыли школу наблюдателей, на первое занятие которой пришло около 100 человек.  

По мнению местных аналитиков, нынешней весной сведен до минимума партийный 
фактор. «Эти выборы отличаются от предыдущих президентских кампаний большим 
интеллектуальным напряжением. Сейчас многие избиратели хотят разобраться в 
происходящем, – отмечает политолог Андрей Копытов. – По данным социологических 
опросов, в Красноярске со своим кандидатом определились уже около 80% избирателей. 
Важной особенностью этих перетоков является то, что партийная принадлежность для 
большинства электората сегодня является второстепенным фактором. Больше 
ориентируются на личности».  

Самыми заметными на берегах Енисея стали представители штаба Владимира Путина. 
Премьера в центре Сибири продвигает практически та же команда политтехнологов, что 
работала и на выборах в Госдуму. Особой популярностью у них пользуются спецвыпуски 
известных в Красноярске газетных брендов, в которых публикуются статьи Путина, 
политобзоры с элементами контрагитации против оппозиционных кандидатов. В малых 
городах возникают общественные движения в поддержку кремлевского кандидата. Например, 
в закрытом городе Железногорске возникла общественная инициатива с примечательным 
названием «Железногорск за Путина, потому что Путин за Железногорск»…  

Народный штаб поддержки Владимира Путина в регионе возглавляет председатель 
краевого Совета ветеранов Анатолий Самков, который вместе со своими соратниками сейчас 
активно проводит встречи с коллективами организаций и предприятий. Самков, как и Путин, 
выходец из силовых структур. В 90-х годах он возглавлял региональное управление ФСБ, 
потом руководил краевыми управлениями налоговой полиции и Госнаркоконтроля. В штабах 
других кандидатов столь серьезных фигур нет, их возглавляют, как правило, местные 
партийные функционеры. Сам премьер Путин посетил край на прошлой неделе, когда здесь 
работал Красноярский экономический форум.  

Сторонники официальных оппозиционных кандидатов пока в крае малозаметны. 
Исключением является штаб Михаила Прохорова. Возможно, потому, что единственный 
беспартийный кандидат считается жителем края, прописанным в поселке Еруда 
Североенисейского района, где базируется «Полюс» – золотодобывающая компания, одна из 
главных активов кандидата-миллиардера. «Земляка» ждут в Красноярске в конце февраля.  

Кстати, именно с именем Прохорова связана первая скандальная продукция черных 
пиарщиков. В ряде городов края появилась газета «Гражданин Либерал», в которой 
размещены материалы, агитирующие вроде бы за Прохорова, но на самом деле 
направленные против других оппозиционных кандидатов. Прохоровский штаб уже заявил, что 
это издание не имеет к сторонникам олигарха никакого отношения, а правоохранительные 
органы уже расследуют произошедшее. 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин ожидает больше 6%. Премьер-министр не исключил, что инфляция в этом году 
вырастет 
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Премьер-министр и кандидат в президенты России Владимир Путин на встрече с 
сотрудниками МВД в Барнауле рассказал, что ожидает стражей порядка в ближайшем 
будущем. По его словам, в этом году инфляция может быть выше, чем в предыдущем, но 
сотрудников правоохранительных органов она не коснется благодаря индексации зарплат. 
Также им обещаны повышение пенсий и возвращение региональных надбавок. 

"Я не уверен, что нам удастся удержать инфляцию на таком же уровне на следующий год, 
хотя мы планируем 6%. По целому ряду объективных обстоятельств она может чуть-чуть 
даже подрасти, но мы, конечно, будем ее стараться держать на низком уровне", - сказал 
Путин. Он также пообещал полицейским, что их зарплата будет индексироваться в 
соответствии с темпами роста цен. 

В 2011 г., по официальным данным, в России был зафиксирован самый низкий рост цен за 
всю новейшую историю - 6,1%. Правда, например, по продуктовой инфляции показатели куда 
хуже: 15% - 20%. В 2012 г. прогнозируется инфляция на уровне 5% - 6%. 

Глава Минэкономразвития Эльвира Набиуллина ранее говорила, что этот показатель 
может быть и ниже, 5% - 5,5%. Министр финансов России Антон Силуанов тоже ранее 
высказал мнение, что инфляция в этом году не превысит уровень прошлого года. 

Еще одной гарантией благополучия семей полицейских станут пенсии родственникам 
погибших и пенсии по инвалидности. В первом случае понижающий коэффициент будет 
изменен с 30% на 50%, а во втором - с 30% на 40%. Правда, пока изменения в пенсионном 
обеспечении не закреплены, выплаты сохранятся на уровне 2011 года. 

Полицейским также возвратят региональные надбавки. Соответствующие изменения будут 
внесены в закон "О полиции". Путин посетовал на то, что из-за отмены надбавок в Москве и 
области, в Ханты-Мансийском и Ямало-Ненецком округах денежное довольствие стражей 
порядка с начала года выросло не в два раза, как по стране, а примерно в полтора. Эту 
неравномерность сгладят новые законодательные инициативы. 

А идея квартир-офисов для полицейских премьеру не понравилась. С таким начинанием 
выступили власти Алтайского края. "Не экономьте на копейках", - призвал Путин. "Им еще 
только не хватало жить там, где они работают. Жена их сожрет. Вместо того чтобы гостей 
принимать, к ним будут приходить их подопечные", - добавил премьер. 

В ответ губернатор Алтайского края Александр Карлин пояснил, что эта инициатива 
одобрена руководством МВД и реализуется в отдаленных сельских населенных пунктах. 
"Конечно, если другого выхода нет, то это лучше, чем совсем без жилья. Но все-таки работать 
и жить в разных местах - я имею в виду специфику этой службы - все-таки лучше", - 
подытожил премьер. 

Путин прокомментировал и некоторые другие законодательные инициативы. Так, один из 
участников встречи предложил повысить лимит ущерба, при котором автомобилисты могут не 
вызывать сотрудников ГИБДД, до 75 тыс. рублей. "На первую вскидку, мне нравится, но 
нужно, конечно, будет проанализировать эти предложения", - заявил премьер. Поддержал он 
и идею ужесточить ответственность за распространение наркотиков. 

При этом Путин надеется, что на смену усиленной уголовной ответственности полицейских 
когда-нибудь придут нравственные нормы. Сейчас тот факт, что обвиняемый является 
сотрудником органов внутренних дел является отягчающим обстоятельством при 
рассмотрении умышленного преступления. Глава правительства выразил надежду, что "со 
временем нормы подобного рода будут исчезать, и на их место будут приходить моральная 
ответственность и нравственные нормы". Ведение такой меры, по его словам, было связано 
"с ситуацией, которая в стране сложилась, с необходимостью повышения ответственности за 
то, что человек делает". 

«Утро» 
 

М.Прохоров приступает к созданию многомиллионной партии 
Кандидат в президенты Михаил Прохоров заявил, что, не дожидаясь окончания 

предвыборной кампании, начинает создание новой политической партии. "Я принял решение 
о создании независимой правой партии и уже сейчас, в ходе предвыборной кампании, 
перехожу к созданию новой политической силы. Мою политическую программу вы знаете, я 
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ее объявил. Массовая партийная сила под такую программу нужна немедленно, прямо 
сейчас!" - написал М.Прохоров в своем блоге. 

"Я вижу, что такая партия будет многомиллионной, народной - куда больше партии власти. 
Тех, кто хочет голосовать за меня, уже сегодня заведомо больше, чем членов "Единой 
России". Нас больше, чем их!" - уверен кандидат в президенты. 

С названием новой партии М.Прохоров пока не определился. "Назовут ли ее правой, 
назовут ли демократической или народной - придумаем. Не в названии дело", - считает 
бизнесмен. По его словам, новая партия будет представлять его избирателей, и "эта сила 
охватит всю страну". 

Кандидат в президенты уточнил, что увидел сложившийся "костяк партии" в ходе общения 
со своими сторонниками во время поездок по регионам. "Таким людям не нужен царь, им не 
нужен штатский монарх в президентском кресле. Им нужен выразитель и проводник их 
интересов во власти", - подчеркнул М.Прохоров, добавив, что намерен строить свою партию 
"на новом, сетевом принципе".  

Комментируя прошедшую накануне встречу президента РФ с представителями оппозиции, 
М.Прохоров написал: "Президент встречался с оппозицией вроде бы с важной целью - 
обсудить либерализацию порядка учреждения партий. Увы, это напоминало спектакль. Мы 
давно живем в новом общественном времени, а декорации встреч власти и общества все те 
же - пыльные и ветхие". 

Он отметил, что на встречу с президентом "пришли почтенные политики прошлых эпох, 
имена которых сегодня памятны историкам, нашлось место для никому не известных эрзац-
партий". "Оказывается, кроме думских партий-спойлеров, у нас есть и спойлеры несистемные. 
А вот достаточно известный "Демвыбор" почему-то не позвали. В общем, власть по-прежнему 
использует методы жесткой фильтрации политического поля: она общается с теми, с кем ей 
вздумается", - считает М.Прохоров. 

РБК 
 

Бедных стало больше 
Доля населения, проживающего за чертой бедности в России, по предварительной оценке 

за 2011 год, выросла до 12,8%, сообщил сегодня руководитель Росстата Александр Суринов.  
Самый высокий уровень бедности Росстат зафиксировал в 1992 году — 33,5%, ниже 20% 

этот показатель опустился лишь в 2004 году. Все 2000-ые годы доля бедных быстро 
сокращалась (кроме 2005 года, когда все испортила монетизация льгот). Потом вмешался 
кризис, серьезно ударивший по уровню зарплат и доходов россиян. Уровень бедности вырос 
в 2008 г, но уже в следующем кризисном году ведомство опять зафиксировало снижение — 
правительство несколько раз индексировало пенсии, снизилась инфляция. 

В ближайшие два года тех, чьи доходы не дотягивают до прожиточного минимума, по 
прогнозу Минэкономразвития, будет становиться все больше. Перелом в тренде может 
наступить только в 2014 году. 

Последние доступные данные прожиточного минимума в стране — 6287 руб для взрослого, 
6 076 руб. — для ребенка, 4 961 руб. — для пенсионера. 

Реальные доходы населения, стремительно росшие до кризиса, за весь 2011 год почти не 
изменились при рекордно низкой за всю историю инфляции. Даже в 2010 году увеличение 
доходов было более существенным, правда, во многом благодаря «усиленной» индексации 
пенсий. В прошлом году пенсии индексировали уже не четыре, а только два раза. 

На фоне роста бедности немного сократился так называемый «коэффициент фондов», с 
помощью которого определяют уровень неравенства в обществе (отношение среднего уровня 
доходов 10% самых богатых граждан к среднему уровню доходов 10% самых бедных). В 2011 
г он, по словам Суринова, коэффициент (а, значит, и неравенство) немного снизился — 16,2 
против 16,5 в 2010 г. Сразу после распада СССР в 1992 г. коэффициент был равен всего 8. 
Если же сравнивать не доходы (это, помимо зарплат, и пенсии, и стипендии, и различные 
пособия), а только зарплаты самых богатых и самых бедных, разница будет «значительно 
выше», заметил руководитель Росстата. 
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Премьер Владимир Путин в своей предвыборной статье о социальной справедливости 
назвал дифференциацию доходов в России «недопустимо высокой» и признал, что с этой 
проблемой, как и с высоким уровнем бедности, ему справиться не удалось. И тут же 
пообещал увеличить зарплаты учителям и врачам, стипендии студентам, пособия 
многодетным семьям. 

Государственной казне бой с неравенством обойдется, по подсчетам аналитиков 
«Сбербанка», в 5 трлн руб. Способно ли государство существенно влиять на уровень жизни 
населения, покажет время. 

«Финмаркет» 
 

Налог на несправедливость. Инициатива Путина оказывается политическим сигналом 
для общества 

Налог на роскошь, введение которого стало одной из самых качественных идей 
президентской программы Владимира Путина, имеет ценность в первую очередь 
символическую. Лозунг этот появился еще в XIX веке и для правящих классов того времени 
стал признаком, что общественное чувство справедливости требует удовлетворения. Сегодня 
в условиях экономического кризиса на Западе тема налога на роскошь вновь обрела 
актуальность, поскольку, соглашаясь на его введение, представители элиты демонстрируют 
стремление к взаимопониманию с общественными низами. Возникает дискуссия, в которой 
одни доказывают, что много денег этим способом государство все равно не заработает, а 
другие объясняют, что дело не в доходах правительства, а в том, как распределяются и 
тратятся доходы населения. Выводом, который каждый раз рано или поздно с неизбежностью 
следовал из подобных дискуссий, было введение прогрессивного подоходного налога, 
превращающегося из фискального инструмента правительства в инструмент социальной 
политики.  

Итак, чем же руководствовался Владимир Путин, когда отважился предложить введение 
налога на роскошь? Популизмом этот шаг, пожалуй, не назовешь – скорее стоит 
констатировать, что для премьер-министра более важным оказалось мнение большинства 
населения, чем мнение разного рода элит. Ведь очевидно, что никакому обеспеченному 
человеку априори не может понравиться предложение платить больше. Даже если он и 
сознает социальную справедливость этого, даже если и чистосердечно разделяет взгляды 
кандидата в президенты. Это элементарный инстинкт.  

В этой ситуации изрядную адекватность проявил, кстати, РСПП, инициировавший 
широкомасштабное общественное обсуждение проекта. Начавшаяся дискуссия обнажает 
куда более общий, а заодно и более острый вопрос – о социальной природе всей 
существующей налоговой системы. Налог на роскошь, по существу, не более чем очень 
осторожная попытка скорректировать существующие в ней диспропорции, но нежелание 
привилегированных слоев идти даже на такие минимальные уступки дает все основания 
подозревать, что в конечном счете вопрос будет поставлен куда более остро.  

В российских условиях существует и дополнительный аргумент, состоящий в том, что 
значительная часть доходов все равно остается в тени, а потому государство до них в любом 
случае не дотянется, только заставит еще большую часть доходов уйти в тень. Но тут все 
зависит от ставки налога: если она не будет чрезмерной, то усложнять себе жизнь созданием 
новых теневых схем будет просто себе дороже. А теневые доходы все равно у нас никуда не 
исчезали: с них ни по прогрессивной шкале, ни по нынешней плоской ничего получить не 
удается. Это уже иная тема, но не исключено, что у Путина очередь дойдет и до нее.  

Налог на роскошь, если, конечно, он будет введен грамотно, предполагает попытку 
добраться до сверхдоходов элиты с другого конца – со стороны потребления. Надо сразу 
сказать, что финансовые результаты этой попытки будут достаточно скромными, но 
политические и психологические могут оказаться весьма значительными. Подобная мера 
имеет смысл именно и только как переходная, когда государство прямо и открыто признает, 
что налоговая система является не только механизмом, обеспечивающим пополнение 
бюджета, но и важнейшим инструментом социальной политики, с помощью которого 
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правительство стремится ограничивать в обществе рост неравенства, перераспределять 
доходы и стимулировать одни виды деятельности, сдерживая развитие других.  

Критики нового налога сразу заговорили о том, что он может быть направлен против 
среднего класса, что им будут обложены квартиры небогатых людей, которые в итоге 
потеряют жилье. Но международная практика показывает, что, как правило, речь идет о 
косвенном налоге, который выплачивается при покупке определенного типа товаров, так же 
как акцизы при покупке алкоголя. Разница лишь в том, что попытка уйти от акцизов 
сопровождается появлением на рынке паленой водки, а вот появления в автосалонах 
фальшивых «Майбахов» ожидать вряд ли приходится.  

В итоге сегодня, занимая позицию «за» или «против» нового налога, мы с довольно 
неожиданной подачи Путина, который, по всей видимости, уверен в необходимости 
изменений, определяемся скорее по вопросу о том, хотим ли мы изменить нынешнее 
положение дел или нас полностью устраивает тот разрыв между богатыми и бедными, те 
социальные диспропорции, которые у нас существуют.  

Речь по большому счету идет не только о налогах. Принципиальный вопрос состоит в том, 
кто должен оплачивать выход из экономического кризиса. Налог на роскошь оказывается 
своего рода политическим сигналом для общества: социальная политика будет меняться. 

«Независимая газета» 
 

Ролик Фоменко в поддержку Путина бьет все рекорды  
 Рунет взорвал очередной ролик шоумена и гонщика Николая Фоменко, в котором он 

призывает голосовать за Путина, пишет РБК. Президент компании Marussia Motors и актер 
сам записал агитационный материал и выложил его в Сеть. Видеообращение набирает по 
сотне тысяч просмотров в сутки, в настоящий момент его увидели более одного миллиона 
пользователей. 

"Создать русскую автомобильную марку ХХI века - да надо мной просто смеялись. Когда ты 
первый, ты всегда рискуешь. А уж если ты взял на себя ответственность, то обратной дороги 
нет. Любое серьезное дело требует времени и терпения. Я просто хочу, чтобы моим внукам 
было чем гордиться. Поэтому я за Путина", - говорится в ролике. 

Ранее ролики в поддержку Владимира Путина записали Олег Табаков, Алиса Фрейндлих, 
Юрий Башмет и Евгений Миронов, а также Чулпан Хаматова. Наибольший скандал вызвал 
ролик с участием Чулпан Хаматовой, напоминает РБК. После выкладывания ролика "Почему 
я голосую за Путина" с ее участием на видеохостинги в блогосфере была развернута 
активная контрагитационная кампания. Создателей ролика обвиняли в принуждении звезды к 
съемкам, аргументируя эти заявления "неуверенной интонацией актрисы и ее подавленным 
внешним видом". 

В свою очередь, общественный совет "Честный выбор" заявил о недопустимости травли 
общественных деятелей: "Мы считаем, что обвинения кого бы то ни было в принуждении к 
агитации могут выдвигаться только непосредственными участниками процесса, а не 
"анонимными источниками". 

«Утро» 
 

Половина россиян по-прежнему считают, что Владимир Путин не имеет недостатков 
Путин сделает ставку на "военную технику, которая "видит" дальше, стреляет точнее, 

реагирует быстрее" чем противник  
К выборам 2012 года «неотвратимая неотразимость» Владимира Путина только возросла, 

говорят данные опроса «Ромира». Около 50% опрошенных по-прежнему заявляют, что не 
видят у премьера никаких существенных недостатков. Однако среди другой части 
респондентов появилось больше людей, кто отметил в качестве отрицательных качеств 
Путина безразличие к интересам народа и эгоизм. 

Собранные данные демонстрируют, что наиболее высока доля «безусловно 
принимающих» Путина среди женщин, респондентов старше 60 лет, а также людей с низким 
уровнем доходов. При этом среди тех, кто указал на недостатки Путина, респонденты в 
возрасте до 25 лет, а также со средними доходами. 
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«Человек на политической арене 12 лет, а если вспомнить предыдущие периоды, то 
больше, но все большая часть населения отмечает его активность, повышение 
профессионализма, отсутствие вредных привычек. Но самый главный для меня вывод, что 
50% населения вообще не захотели или не смогли увидеть у него каких-либо недостатков», 
— говорит Андрей Милехин, президент «Ромира» и руководитель Центра ситуационных 
исследований ИСПИ РАН. 

Единственным достоинством Путина, значимость которого существенно снизилась в глазах 
россиян за восемь лет, стала молодость (17 против 33% в 2004 году), показывает опрос. При 
этом восприятие недостатков кандидата в президенты претерпело за последние восемь лет 
более содержательные изменения (см. график). 

По сравнительным электоральным данным, на выборах 4 марта Путин набирает 53%, 
Зюганов и Жириновский — по 9%, Прохоров — 5%, Миронов — 3%. С учетом только тех, кто 
точно обещает прийти на выборы, отрыв Путина еще больше — 65,2% против 11% у 
Зюганова, 7,9% у Жириновского, 4,8% у Прохорова и 3,2% у Миронова. 

«Я не рассматривал бы как сенсацию, что еще одна фирма подтверждает победу Путина в 
первом туре. И соцопросы, заказываемые оппозицией, дают ему более 50%, — говорит 
президент Института национальной стратегии Михаил Ремизов. — Многое зависит от того, 
какова выборка опроса и какой именно коэффициент понижения применять к этим данным». 

«Цифры поразительные: в прямом или в условном смысле 75% населения говорят о 
необходимости сильной руки, из них 50% — что такое управление нужно всегда, а 25% — что 
оно нужно при особых обстоятельствах и сейчас именно такие обстоятельства», — говорит г-
н Милехин. Те же данные показывают: лишь 20% респондентов считают, что нельзя 
допускать сосредоточения власти в руках одного человека ни при каких условиях. Видимо, 
эта часть россиян и выступает закваской для протестных настроений, хотя ее портрет не 
совсем совпадает с портретом участников митингов. 

Оптимизм вызывает молодежь, отмечает г-н Милехин: «Сейчас только первые 
представители российского общества выходят в эту социально активную жизнь. Опросы 
показывают, что они в самом деле более свободно мыслят». 

Опрос «Ромира» проводился в декабре 2011 года. В нем приняли участие 1500 человек в 
возрасте от 18 до 60 лет и старше, проживающих в восьми федеральных округах в городах 
различной величины и сельской местности. Холдинг «Ромир» является единственным 
крупным российским исследователем, который не аффилирован ни с зарубежными 
исследовательскими сетями, ни с государственными структурами. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Развенчиваем мифы о Путине 

В преддверии выборов, мы все чаще слышим байку - Путину просто повезло, что цены 
на нефть выросли. Учитывая, что слабо разбирающегося читателя постоянно вводят, таким 
образом в заблуждение мне хотелось бы провести маленький ликбез по данному вопросу. 

ЭКСПОРТНЫЕ ПОШЛИНЫ: 1996 году под давлением МВФ и всемирного банка в 
России были отменены все экспортные пошлины. В том числе и на нефть. Это повлекло за 
собой огромные убытки для бюджета, но в противном случае, кредиторы отказали бы России 
в очередном займе. Что в преддверии выборов ну никак нельзя было допустить. 

Можно долго гадать на кофейной гуще, зачем было отменять один из 
бюджетообразующих элементов. Было ли это глупостью действующей на тот момент власти 
или платой за невмешательство во внутренние дела страны. Нам с нашими Болотками и 
Сахарова давно забылся расстрел Белого дома из танков, умели тогда вести политическую 
дискуссию. Где в тот момент были все Фридомхаусы и прочие цитадели демократии также 
осталось за кадром. 

Придя к власти Путин продолжил начинания Примакова по возврату экспортных 
пошлин: В 1999 году Евгением Примаковым было подписано постановление об утверждении 
экспортной пошлины на нефтепродукты, кроме мазута, в размере 5% от таможенной 
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стоимости. В январе этого же года в него внесли изменения, увязывающие уровень 
государственных сборов с нефтяных операций с изменением цен на мировых рынках. С 
начала 1999 года цена тонны нефти на мировом рынке увеличилась примерно на 100 
долларов, увеличились и пошлины. Такое повышение позволило привлекать в бюджет 
дополнительно 1,8 млрд. руб. в месяц. С экспорта нефти по цене от 9,5 до 12,5 долл. за 
баррель взималась пошлина 2,5 евро с тонны, сверх 12,5 долл. - 5 евро. Это не слишком 
обременяло экспортёров, но дало сразу 14 млрд. рублей пустующему бюджету. 

В августе 1999 года Путин стал премьером и уже в сентябре увеличил пошлину до 7,5 
евро за тонну, а с декабря - до 15 евро за тонну. В дальнейшем пошлина лишь 
увеличивалась, сейчас экспортёры отчисляют около половины от цены экспортируемой 
нефти в бюджет страны. Но все это конечно не более чем везение. 

Дело «ЮКОСА»: Будучи довольно предприимчивыми людьми нефтяные олигархии того 
времени нашли весьма прибыльную схему неуплаты налогов: 
"зарегистрированные на Гибралтаре или в других офшорных зонах компании, которые 
контролируются Ходорковским или кем-то из его приближенных, покупают нефть у "ЮКОСА" 
практически по себестоимости, а продают потребителям уже по мировым ценам. В 
результате, по оценке Евгения Рыбина(руководитель австрийской компании East Petroleum 
Handelsges), на каждой тонне "отмывалось" от 50 до 80 долларов - примерно половина цены"* 
*Книга Владимира Перекреста "За что сидит Михаил Ходорковский" стр. 37 

Однако наибольшую политическую опасность в глазах Путина представляла желание 
Ходорковского продать "ЮКОС" американцам и это на фоне иракской войны и испортившихся 
отношений с США. 

- Вспомним, что открытая фаза конфликта между Ходорковским и Путиным 
происходила на фоне вторжения американцев в Ирак, тотального кризиса российско-
американского партнерства и всех надежд, с этим связанных, - Ясно, что Ирак - это война за 
нефть. С этого момента все в России обращают внимание на энергетическую политику. И тут 
выясняется, что пока укреплялась вертикаль власти, эта политика была фактически 
приватизирована даже в большей степени, чем СМИ в олигархические времена. Еще не взят 
Багдад, а "ЮКОС" объявляет о сделке с "Сибнефтью". Это просто ошеломляющее 
обстоятельство. История со сделкой тянется еще с 1998 года, и к ней относились как к чему-
то не очень реальному. А тут с апреля просто покатило, и к июню все было закончено. 

Главой объединенной компании стал Михаил Ходорковский. Одновременно 
активизировались переговоры с американскими нефтяными компаниями о продаже им 
крупного пакета акций объединенной компании. 

- Надо понимать, что Путин - это человек с определенным кругозором, - Что же он 
видит: вместо возврата иракского долга получаем контроль со стороны США над 
мощнейшими нефтяными запасами. А внутри страны возникает компания-монстр с 20 млрд 
баррелей нефти, которая готовится на продажу - и не кому-нибудь, а тем же американцам. 
Это значит, что готовится международная крыша для политической инфраструктуры 
"ЮКОСа". Ленивый бы заволновался. А события продолжают развиваться. В начале октября 
американская "Эксон-Мобил" заявила, что готова купить то ли 40 процентов, то ли 
контрольный пакет. Примерно в то же время Генри Киссинджер, а потом и Джордж Буш 
просят у Путина за "ЮКОС". А Ходорковский тем временем постоянно ездит за границу и в 
Берлине менее чем за месяц до ареста заявил, что крупный бизнес - единственный, кто 
может противостоять власти. И что между "ЮКОСом" и властью идет война. (с)Известия 

Надо признать, что Путин изначально повел себя с олигархами довольно корректно: он 
не стал заново делить стратегические предприятия, фактически предложив схему - вы честно 
платите налоги и не лезете в политику (тот же МБХ довольно активно занимался 
политическими проектами, нам с вами понятно, где бы оказались экспортные пошлины, а 
вместе с ними и наш бюджет, имей он возможность влияния по данному вопросу). 

В ответ для виду смирившийся МБХ предпринял новую схему действий. Попытался 
объединить «ЮКОС» с «СИБНЕФТЬЮ» в корпорацию «ЮКСИ» и продать ее иностранным 
компаниям: "Мы постоянно ведем переговоры с разными компаниями - и с упоминавшимися в 
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качестве потенциальных покупателей "ЮкосСибнефти", с американскими ExxonMobil и 
ChevronTexaco, и с англо-голландской Shell, и с французской Total". 

Существует еще одна история о Ходорковском, связанная с Америкой. 
- Ходорковский и Невзлин, отвечавший в компании за внешние связи, контактировали со 
многими представителями политической элиты США и часто обменивались мнениями о 
бизнесе, политике и международных отношениях, - рассказал "Известиям" политолог 
Станислав Белковский. - Например, я знаю из достоверных источников, что во время встречи 
с Кондолизой Райс Невзлин говорил, что на следующем витке политического цикла России, 
когда либо они сами с Ходорковским займут ключевые позиции во властной машине, либо их 
влияние на власть будет увеличено, то под их влиянием Россия может пойти на ядерное 
разоружение. Думаю, что эта позиция была согласована с Ходорковским. Однако эти 
сведения не подтверждаются никакими другими источниками. 

Как мы видим, тут Путину в очередной раз везет, и он начинает борьбу с человеком, 
капитал которого на тот момент превышает бюджет России и за которого хлопочет 
Американский президент. Вот свезло, так свезло. 

К слову спустя год после отправки МБХ на 8-милетний мастер-класс по вязанию 
варежек в Чите суммарный бюджет РФ составил 6 трн. 170 т.р., для сравнения в 2004 году 
всего 3 трн. 326 т.р. То есть, как вы понимаете, бюджет увеличился в два раза! А 
собираемость налогов с нефтяного сектора поднялась аж в 80 раз!!! 

СРП - ДОГОВОР О РАЗДЕЛЕ ПРОДУКЦИИ: В 2004 году Путину в очередной раз 
поймал удачу за хвост. Ведь именно в этом году было окончательно ликвидировано 
«Соглашение о разделе продукции» (260 согл.), которое многие признают элементом 
колониальной политики Британии и США по отношению к странам третьего мира, которой 
считалась на тот момент и Россия. 

Соглашение о разделе продукции - это договор между инвестором и государством. Его 
изначальной целью было привлечение иностранных инвестиций в российскую экономику. В 
соответствии с законом 1995 года об СРП Россия сохраняла право собственности на все 
нефтяные и газовые ресурсы, а компании, которые разрабатывали эти ресурсы, инвестируя 
капитал, необходимый для разработки месторождений, выплачивали нашей стране бонусы. 

Внешне это адекватная форма сотрудничества, но главный минус СРП содержится в 
его базовом принципе: государство получает свою долю прибыли от эксплуатации 
национальных природных ресурсов только после того, как инвесторы возместят собственные 
затраты. В случае увеличения расходной части бюджет неизбежно несет потери. 

Нетрудно догадаться, что расходная часть росла не по дням, а по часам в связи с 
ростом цен на нефть. Иностранные компании составляли неправдоподобные отчеты о 
затратах на проживание сотрудников, перелёты и содержание офисов, но не позволяли 
деньгам идти в бюджет России. Доход с добычи нефти шел в первую очередь британской 
компании Shell на её личные расходы, а если что-то оставалось, они отдавали России.            

В.В.Путин высказался по этому поводу в 2006г.: «Мы и сейчас ничего не получаем, а 
если они увеличат свои расходы, мы еще 10 лет вперёд не будем ничего получать». Это был 
стандартный закон (колониальный, для стран 3-го мира) для развивающихся стран по СРП. 
До отмены Путиным договора по СРП российская нефть фактически нам не принадлежала. 

Мало того, если бы Путин не ликвидировал этот закон, Россия вообще бы не зависела 
от цены на нефть. Убытки от недополученного бюджета составляли 2/3. Путин начал 
бороться с этим в 2000г. и официально победил лишь в 2004г. После ликвидации этого 
соглашения бюджет увеличился более чем в 3 раза. 
Тем, кто начнет рассказывать вам про то, что договор СРП приносил нам прибыль, не стоит 
забывать, что в связи с разрывом СРП "Сахалин-1" и "Сахалин-2" Россия еще осталась 
должна американцам более 700млн.$. Вот такое Путиным было продемонстрировано 
везение. 
 

«Newsland» 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 7796 ▼ 0, 00 

EUR 
 

39, 5235 ▲ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


